
平成２６年６月２６日 教育委員会会議録 

１ 日 時  平成２６年６月２６日(木) 午後４時１５分～午後４時５０分        

２ 場 所  市役所 １０階 委員会開催室 

３ 出席委員  金村勲委員長、須賀まり子委員、無着道子委員、徳永正靱委員 

        後藤恒裕教育長 

４ 出 席 者  江川隆教育部長、土田郁子管理課長、土田亮一管理課施設整備室長、

吉田勝彦学校教育課長、阿部謙一社会教育青少年課長、細谷正弘スポー

ツ保健課長、須藤睦典少年自然の家所長、安達正敏図書館長、佐藤文弘

学校給食センター所長、西村恵美子栄養管理室長、小川秀人商業高等学

校校長、荒井秀利商業高等学校事務長 

       事務局（管理課職員） 

 

会議次第  

１ 開 会  

２ 前回会議録承認 

３ 報 告 

 （１）山形市立商業高等学校野球部員の死亡について 

 （２）第１５回山形市・スワンヒル市短期交換留学生の受け入れについて 

４ そ の 他 

５ 日 程 等 

 （１）教育委員の日程について 

 （２）教育委員会主催（共催）の行事予定について 

６ 閉 会 

 

 

会議録  

 

１ 開 会  委員長 

 

２  前回会議録承認 

 

３ 報 告 

 

委員長･･･報告に入ります。山形市立商業高等学校野球部員の死亡について、報告をお

願いします。 

 

 商業高等学校校長より、野球部所属の２学年の男子生徒が平成２６年６月１６日
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（月）の夕刻の部活動中に、突然うずくまり痙攣症状を示し、山形大学附属病院へ緊

急搬送されたが、平成２６年６月１８日（水）午後６時３５分、拡張型心筋症による

心室細動が原因で亡くなるという痛ましい事案の報告と、その際の商業高等学校の対

応の報告があった。 

 

教育長…葬儀に参列し、結果的に命を救えなかった事実は重いと、その点はご両親に

謝罪した。ご両親からは、校長に「故人の遺志もあり、野球部のできるだけ早い練習

開始を望む。」とのお話があり、野球部は６月２２日（日）にミーティングを開催した

後、６月２３日（月）から短時間の練習を開始した。 

 

学校教育課長…今回の事案は、夕刻校舎の施錠が終わってからであり、校舎内にあっ

たＡＥＤをすぐに使用できる状態でなかった。７月初旪には、野球部・サッカー部・

テニス部・ソフトボール部等の生徒が部活動中すぐに使用できるようＡＥＤを野球場

用具室に１台増設し、更に剣道部・レスリング部・体操部等の生徒がすぐに使用でき

るよう武道館にも１台増設すべく検討中である。 

ＡＥＤの講習会は部活動の代表２名の生徒も教師とともに受講しているが、それだ

けでは不十分であり、現場にＡＥＤを持ってくる生徒、教師を呼びにいく生徒等、倒

れてすぐのタイミングからの役割分担も含めたマニュアル作成の必要性がある。 

 小・中学校において、ＡＥＤは体育館の渡り廊下に設置されていることが多いが、

いざという時に実際に使用できるまでの時間がわからないため、今後調査し、必要で

あればＡＥＤの増設を新たに考えなければならない。 

 

委員長…商業高等学校校長から今回の事案の公式な説明と市教委としての今後の対策

の見通しの説明があったが、委員の方質問はありませんか。 

 

委員…市医師会の立場としての考えになるが、１０年前に必ず心肺蘇生できる医師に

なろうというスローガンを掲げＡＥＤのトレーニングを実施した。多数の医師が集ま

り、好評であった。今回の事案は大変残念でありお悔やみ申し上げるが、ＡＥＤの人

形を使ったトレーニングの必要性を再認識するきっかけになるのではと思う。今後、

多くの方に、ＡＥＤの体験学習してほしい。 

 ＡＥＤのマニュアルについては、既に医師会で作成しているＡＥＤの使用方法のマ

ニュアルに学校で想定される役割分担を足したものでよいのではないか。 

 

委員長…ここで、故人の冥福を祈って全員で黙祷を捧げたい。 

 

一同黙祷。 

 

委員長…予測のできない事案ではあったが、これをひとつの教訓にし、子を預かる学

校教育関係者として、たとえそれが無駄になったとしても万全の対策を考えていきた

い。今後、生徒の心のケアを学校あげてよろしくお願いしたい。 
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次に、第１５回山形市・スワンヒル市短期交換留学生の受け入れについて、報告を

お願いしたい。 

 

学校教育課長より、第１５回山形市・スワンヒル市短期交換留学生の受け入れにつ

いて、スワンヒル市長をはじめとする、２０名の来形団を６月２８日（土）から７月

９日（水）までの日程で受け入れ予定であるが、スワンヒル市長は山形の経済界とも

交流したいとの希望もあり、予定は現在調整中である旨、また教育委員の方には６月

３０日（月）の山形グランドホテルでの歓迎会に参加をお願いしたい旨説明があった。 

 

委員長…何か質問ありませんか。 

 

（各委員、事務局より「なし」の声あり。） 

 

４ その他 

 

委員長･･･その他ですが、何かありませんか。 

 

（各委員、事務局より「なし」の声あり。） 

 

５ 日程等 

 

 管理課長から、平成２６年６月２７日から平成２６年７月３１日までの日程、行事

予定について説明があった。 

 

６ 閉会  委員長 


